
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令４年第７回（８月） 
 

農業委員会総会議事録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉富町農業委員会  



 

１．日時及び場所    令和４年８月１０日（水）  

開会 ９時５７分 閉会  １０時１６分 

 

２．開催場所      吉富フォーユー会館２階研修室１・２  

 

３．出席委員  

委員の定数     １４名  

   出席委員数      １２名  

   欠席委員数       １名  

 

出席委員の氏名    賀部 正直   山本  学美 

             奥家 信弘   奥田  健一 

             菊  啓治   若山  清敏 

山本 幸雄  重吉 信之 

髙橋 初美  堤   久英 

横川 信友   

井上 幸子   

 

欠席委員の氏名    高原 孝幸  

 

農地利用最適化推進委員２名出席（定数２名）  井上  福美  堤 實 

 

４．付議事項  

議 案 

・議案第１３号  農地法第５条第１項の規定による許可申請書について 

・議案第１４号  農地法第３条第１項の規定による許可申請書について 

・議案第１５号  下限面積（別段面積）の設定について  

 

報告事項  

   ・農地法第１８条第６項の規定による通知について  

 

５．農業委員会事務局職員  

   事務局職員  竹内  

 

 



 

６．会議の概要   

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

委員の皆さんおはようございます。  

皆様方には何かとお忙しい中、ご出席いただきましてあ

りがとうございます。  

それでは、ただ今より令和４年第７回（８月）総会を開

催いたします。高原委員より欠席の連絡をいただいており

ますので、推進委員を含め、１５名での開催となります。

開会に先立ちまして賀部会長よりご挨拶をお願いいたしま

す。  

 

あらためまして、委員の皆さんおはようございます。  

先月は議案がなかったため、総会の開催はありませんで

した。毎日暑い日が続いておりますので、みなさん熱中症

に気をつけてください。それでは、総会を始めるにあた

り、農業委員会憲章を唱和したいと思います。今回から順

番で唱和しますので、本日は１番の菊委員お願いします。  

（農業員委員会憲章唱和）  

それでは、ただいまから令和４年第７回（８月）の総会

を開催いたします。まず、議事録署名人の指名をいたしま

す。議事録署名人には太田克弘委員、横川信友委員のお二

人を指名いたします。  

それでは、議事に入ります。議案第１３号「農地法第５

条第１項の規定による許可申請書について」を上程しま

す。今回は、２件の申請です。それでは、事務局から説

明をお願いします。  

 

申請番号１番についてご説明します。  

１ページをご覧ください。（Ｐ１議案朗読）  

２ページをご覧ください。  

申請農地：吉富町大字直江○○番  畑  面積 394 ㎡  

譲渡人：吉富町大字直江○○   Ｚ．Ｙさん  

譲受人：中津市大塚○○     Ｚ．Ｓさん  

転用目的：一般住宅  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

 

事務局  

 

 

賀部会長  

 

 

 

髙橋委員  

 

 

賀部会長  

 

 

（その他議案書Ｐ２からＰ９説明）  

農地区分については、用途地域内、第１種住居地域にあ

たり、３種農地で、代替地の検討は不要となっています。 

以上で説明を終わります。  

 

続いて申請番号２番について説明します。  

２ページをご覧ください。  

申請農地：吉富町大字別府○○番  田  面積 792 ㎡  

譲渡人：吉富町大字直江○○   Ｔ．Ｋさん  

譲受人：吉富町大字直江○○   Ｋ．Ｍさん  

転用目的：資材置場  

（その他議案書Ｐ１０からＰ１５説明）  

農地区分については、第１種農地ではありますが、集落

に接続しており、代替地の検討もなされています。  

以上で説明を終わります。  

 

 

議案第１３号  申請番号１番について、地元委員の高

原委員は欠席ですので、事務局から何か補足説明があり

ましたらお願いします。  

 

高原委員に補足説明について確認したところ、特に意

義はないとのことでした。  

 

続いて申請番号２番について、地元委員の高橋委員か

ら申請地の状況など何か補足説明がありましたらお願い

します。  

 

現在は何も作っていない土地でＴさんの親戚が草刈は

していました。特に問題はありません。  

 

髙橋委員及び事務局から説明並びに報告がありました。  

ただいまより質疑を受けたいと思います。発言のある方は挙手

をお願いします。  



 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長 

 

 

 

 

（質疑なし）  

 

それでは、議案第１３号について承認することにご異議ご

ざいませんか。  

 

（異議なし）  

 

それでは、議案第１３号について承認することとします。 

続きまして、議案第１４号「農地法第３条第１項の規定

による許可申請書について」を上程します。今回は、１件

の申請です。それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

１６ページをご覧ください。（Ｐ１６議案朗読）  

１７ページをご覧ください。  

申請農地：吉富町大字幸子○○番地  田  面積 226 ㎡  

譲渡人：吉富町大字広津○○番地   Ｎ．Ｈさん  

譲受人：中津市小袋○○番地      Ｙ．Ｔさん  

譲受人のＹさんは耕作農地 3,882 ㎡で今回取得する農

地 226 ㎡を合わせると 4,108 ㎡となり下限面積の３反以

上はクリアしています。  

（その他議案書Ｐ１８からＰ２０説明）  

この申請は、２１ページの農地法不許可の要件７項目

のいずれにも該当いたしません。  

「全部効率利用要件」につきましては、譲受人のＹさん

は現在中津市に住んでおりますが、週に２回は来られる

とのことですので、不耕作になることはないと思われま

す。  

以上で説明を終わります。ご審議をお願いいたします。 

 

議案第１４号について、地元委員は私ですので、私から

補足説明をいたします。今まで、休耕していた土地なの

で、将来的には畑として作付をしたいとのことなので、管

理 し て く れ る こ と は と て も 有 難 い と 思 っ て お り ま す の

で、特に問題はありません。  



 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

各委員 

 

賀部会長 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

（質疑なし）  

 

それでは、議案第１４号について承認することにご異

議ございませんか。  

 

（異議なし）  

 

議案第１５号の「下限面積（別段面積）の設定につい

て」を上程します。  

それでは、事務局から説明をお願いします。  

 

２２ページをご覧ください。  

農地法３条の許可を受け、耕作のために農地の賃貸借や所

有権の権利を取得しようとする場合は、取得後において原則

５０ａ以上の耕作面積を確保することが必要でしたが、農地

法の改正により、令和４年４月１日の法改正により、下限面

積は廃止されておりますが、地域の実情に応じて農業委員会

が別に定めることができるとなっております。吉富町農業委

員会では、現在下限面積を、町内全域において３０ａと設定

していますので、新規就農者や多様な農業経営者の確保、耕

作放棄地の解消という観点と、地域の実情を踏まえ、変更は

行わず、現行どおり３０ａとすることを提案いたします。  

なお、利用権の設定については、この下限面積設定を適用

せず、３０ａ未満、たとえば１０ａでも農地の賃貸借はでき

ることを申し添えます。  

以上で説明を終わります。  

 

事務局から説明がありました。  

ただ今より質疑を受けたいと思います。発言のある方は挙

手をお願いします。  

 

（質疑なし）  

 

ございませんようでしたら、議案第１５号については承認



 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賀部会長  

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

 

事務局  

 

 

 

 

賀部会長  

 

することにご異議はございませんか。  

 

（異議なし）  

 

それでは、議案第１９号について承認することとします。 

続きまして、「農地法第１８条第６項の規定による通知に

ついて」です。  

  事務局から説明をお願いします。  

 

２３ページをご覧ください。  

「農地法第１８条第６項の規定による通知について」で

す。利用権の合意解約が１件ございます。   

鈴熊○○番 田 465 ㎡ ほか２筆 貸し手は小犬丸○○

―〇の Ｈ．Ａ さん、借り手は小犬丸○○―〇の Ｏ．Ｎさん

です。平成 28 年 6 月から 6 年間の契約でした。  

貸し手、Ｈさんの都合による解約で、合意解約成立の日は、

令和 4 年 6 月 15 日です。  

以上で報告を終わります。  

 

次に「情報交換」となっていますが、何かご質疑や情報交

換いただくような案件をお持ちのかたございましたらお

願いします。  

 

（質疑等なし）  

 

ないようでしたら、事務局から何かありますか。  

 

事務局から報告します。  

「2022 年度版の農業委員会業務必携」をお配りしておりま

す。活動の参考資料として、ぜひご活用ください。  

事務局からは以上です。  

 

それでは、以上で本日の議事はすべて終了しました。次

回の委員会の日程ですが、事務局よりお願いします。  



 

事務局  

 

 

 

各委員  

 

賀部会長  

年間計画どおり９月９日（金）１０：００からの開催を

提案します。会場は、フォーユー会館２階研修室です。よ

ろしいでしょうか。  

 

（異議なし）  

 

それでは、次回は９月９日（金）１０：００からとしま

す。これをもちまして、令和４年第７回（８月）総会を閉

会します。皆さま、お疲れ様でした。   

 

１０時１６分 閉会 

 

 


